

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix – Travail – Patrie

MINISTERE DE LA SANTE PUBLIQUE

CABINET DU MINISTRE



REPUBLIC OF CAMEROON
Peace – Work - Fatherland

MINISTRY OF PUBLIC HEALTH

MINISTER'S OFFICE

**POINT DE PRESSE QUOTIDIEN
DE MONSIEUR LE MINISTRE DE LA SANTE PUBLIQUE
COVID-19**

Centre des Opérations des Urgences de Santé Publique

Yaoundé, le 10 Juin 2020

Mesdames et Messieurs les Professionnels des Médias,

En cette nouvelle occasion où il nous revient de faire le point sur l'évolution de la pandémie du COVID 19 dans notre pays, au nom de Monsieur le Ministre de la Santé Publique, je vous remercie pour votre disponibilité et la qualité des informations diffusées en direction de nos populations.

Aussi, en vous souhaitant la bienvenue dans cette salle de conférence du Centre des Opérations des Urgences de Santé Publique à Yaoundé, je vous félicite pour votre contribution significative à la lutte contre cette maladie qui nous agresse et nous contraint à nous défendre.

La situation épidémiologique de ce jour fait état de 248 nouveaux cas positifs, 06 décès et 70 personnes guéries.

Mesdames et Messieurs,

Cela fait quelques semaines déjà que le Cameroun est présenté comme l'épicentre de la pandémie du COVID-19 en Afrique centrale. Ceci est le résultat des données chiffrées sur l'évolution de la maladie dans notre pays avec cette évidence frappante que nous approchons progressivement la barre de 10 000 cas positifs. Mais, comme je vous l'ai dit hier cette progression est essentiellement liée au fait que nous testons plus, nous testons partout dans le pays.

Face à cette situation, la manifestation de la solidarité nationale et internationale, en ce moment difficile, est appréciée comme un geste de soutien et de réconfort. D'autant plus qu'elle se manifeste, entre autres, sous la forme d'appuis en équipements de protection individuelle. Les pays amis, les entreprises des pays amis autant que les donateurs à titre individuel décident ainsi de nous accompagner dans la résilience à cette maladie hautement contagieuse.

Le vendredi 5 juin dernier, la firme chinoise, Beijing Urban Construction Group, remettait à l'Assemblée Nationale 10 000 masques faciaux et des thermomètres

infrarouges pour la prise des températures. Le message porté à l'occasion était, au-delà de la coopération mutuelle, la promotion du vivre ensemble. La société Start Time a emboité le pas à sa consœur pour offrir un important lot de masques de protection au Ministère de la Communication ; l'enjeu étant d'accompagner les acteurs de cet autre secteur clé de la riposte à continuer de jouer leur rôle d'information tout en luttant en même temps contre l'expansion du coronavirus.

Ces actions cumulées et associées aux dons des chefs des représentations diplomatiques accréditées au Cameroun rejoignent l'importante dotation faite par d'autres dirigeants d'entreprises étrangères dont M. Jack MA de la fondation Alibaba.

Difficile de ne pas mentionner cette attention qui est également manifestée au sommet de l'Etat. Car à la suite du don de 2 millions de masques distribués aux populations des dix régions du pays, le Président de la République vient encore d'offrir 170 000 masques de protection au secteur de l'Education afin d'encourager les différents acteurs de ce secteur au respect strict des gestes barrières. Le port obligatoire du masque de protection étant toujours de rigueur.

Mesdames, Messieurs,

Cet ensemble de contributions multiples et multiformes provenant d'acteurs divers met en évidence le souhait ardent de voir la communauté nationale toute entière s'impliquer activement et pleinement dans la lutte contre cette pandémie. En plus de motiver ceux qui disposent des équipements de protection individuelle tels que les masques faciaux à en faire bon usage, il est aussi question d'en favoriser l'accès aux couches fragiles et vulnérables.

A ce niveau, il est judicieux de souligner qu'il ne suffit pas de disposer d'un masque, il est encore plus important de savoir l'utiliser. En effet, seul le port adéquat du masque de protection permet de réduire considérablement les risques de contamination. Bien sûr, il devra être associé aux autres mesures barrières, notamment le lavage régulier des mains et la distanciation physique.

L'hygiène du masque est de rigueur et appelle au respect des consignes y relatives, particulièrement pour les masques recyclables.

Par ailleurs, il s'avère nécessaire de rappeler que le masque est à usage individuel et qu'après usage, il doit être jeté dans une poubelle fermées et non sur la chaussée ou dans les ruelles de nos quartiers. Cet acte d'incivisme constitue un risque élevé de propagation du virus, particulièrement pour nos enfants.

Mesdames et Messieurs,

Comme nous le disions à l'entame, la situation épidémiologique de ce jour fait état de **248** nouveaux cas positifs, **06** décès et **70** personnes guéries.

Il est important que nous continuions de persévérer dans la stricte observance des mesures barrières édictées à savoir :

- **Se laver régulièrement les mains avec de l'eau propre coulante et du savon ou utiliser une solution hydro-alcoolique ;**
- **Se couvrir le nez et la bouche avec un mouchoir jetable lorsqu'on tousse ou éternue, ou utiliser le pli du coude ;**
- **Éviter tout contact étroit avec toute personne présentant des symptômes de la grippe ;**
- **Maintenir une distanciation physique d'au moins 1,5 mètre;**
- **Surtout, Restez chez vous autant que possible et ne sortez qu'en cas de nécessité. Et si vous vous rendez dans un lieu public, portez un masque.**

Protégeons-nous ! Protégeons les autres !

Je vous remercie pour